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据《齐鲁晚报》8月 1 0日报
道，9日召开的济南市服务业发展
工作会议透露，省城将在大明湖、
小清河建设餐饮酒吧集聚区，通
过降低企业夜间经营成本、延长
公交营运时间等措施，来激活省
城夜生活，省城市民在夜间吃喝
玩乐将有更多选择。

除非炎热的夏天，在省城，通
常晚上九点钟以后就比较冷清
了，而在上海等城市，这时候正是

市民外出的开始。这样的夜生活
状态是比较尴尬的，与省会城市
和区域中心的地位很不相称。比
较公认的说法是，一座城市夜生
活的质量是考察其国际化程度、
大众消费取向和投资发展空间的
重要因素之一。如此说来，为了激
活“夜经济”，省城祭出大手笔规
划，就很有必要了，对于提升城市
品位、活跃市民生活必将起到推
动作用。

作为一座北方城市，省城还
是沿袭着夜不出户的老习惯，这
当然也与夜间活动场所匮乏、难
以形成足够的吸引力、公交营运
普遍“收摊”过早有关。由此再看
省城本次出台的若干措施，应该
说是号准了脉、切准了题。从需求
方面来说，随着时代的进步，外来
人口大幅增加，年轻人的生活方
式跟老一辈也不可同日而语，活
跃夜生活有了比较坚实的“人气”
基础。

需要引起注意的是夜间服务
设施的合理定位和精心搭配。好
的创意还需要脚踏实地，充分考
虑本地实际，包括整体消费水平、
市民生活习惯等。比如说，省城的
人均收入还不是很高，年轻人在
消费上心有所忌，所以在营业场
所的规划上要突出大众化思
路，高档次的当然不可或缺，但
是也不能为了“脸面”的光鲜而
本末倒置。实际上，档次低一
点，只要整洁、雅致，反而会赢
得更多的消费者。再比如，一年
当中的很多月份里，喝扎啤、吃
烤串都是省城市民喜爱的餐饮
方式，可以在确保卫生和环保
的前提下穿插布局。总之，唯有
高中低档并存，才能有效地聚集
人气，使酒吧一条街长期繁荣。

期待着那一天，闲时到明湖
新景区和小清河沿岸转转，几个
人花上百八十元，就能度过一个
愉快的夜晚。

酒吧一条街应该平民化
□林荣耀
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□江南叶

9日，我在泉城广场无意间发现，
广场一侧安装了“盲人导游图”的标识
牌。导游图以触摸盲文的形式详细介绍
了泉城广场的地形环境和地理位置，为
盲人的出游提供了很大的方便，看后令
人心中涌起了丝丝暖意。

想想我们的城市还有很多可以在人
性化的服务上下功夫，比如，新建的楼房
还有很多没有设置残疾人通道；冬天公交
车的座位上可以加装座套；公共卫生间数
量还是太少等等，这都需要城市管理者多
倾听民意，需要在细节的设计和处理上，
多一些人本理念。这不仅是一座城市文明
的标尺，也是一种人文关怀的体现，更能
让市民对城市有一种家的感觉。

□柳清文

眼下正值天热季节，傍晚时分，在
经十东路道路两旁，经常看到老人坐在
路边纳凉，甚至还有一些孩子，真为他
们的安全捏一把汗。

经十东路车速很快，不乏运送建
材、渣土的大型运输车，车辆一旦出现
意外冲向路边，或者小孩一旦疏忽跑到
马路上，后果将不堪设想，这样的教训
也有案可查；同时，车辆的轰鸣声、排放
的尾气等也不利于身体健康。

纳凉人在纳凉的同时，要注意安
全，自觉强化安全意识，选择远离车辆
的公园、广场、小区等安全场所纳凉，街
道、社区、居委会有必要及时发现路边
纳凉行为并进行规劝。在经十东路路边
纳凉的行为，当止！

□赵伟

据《齐鲁晚报》8月9日
报道，暑期，整形美容市场
掀起整形潮。各大美容整形
机构学生客流的比例均占
到50%以上，有些甚至超过
了70% 。其中，更有一些今
年刚毕业的大学生，为了能
在激烈的就业竞争中增强
竞争力，选择整形手术来给
自己“加分”。

“长得丑不是我的错，
如果丑却不整容就是我的
错了。”这是网络上广泛流
行的一句话，但这却成了现
实的真实写照。大学生整容
又为了什么呢？难道就只为
了“找个好工作”？

现在社会就业竞争确
实激烈，有些行业对容貌也
有较高的要求，社会上也确
实有一些人喜欢以貌取人，
并不重视真才实学，尤其对
女生。但当我们看到这样残
酷的社会现实的同时，也应
该看到，现在大多数岗位还
是凭本事、靠素质的竞争，
而不是凭脸蛋、靠身材的竞
争。

大学生整容本无可厚
非，良好的外表可以给人以
好感，但一个人的自信是长
久以来学识、经验、心理素
质等多方面的影响。如果大
学生真要美，想要在就业竞
争中增加自信，还是先给自
己的心灵整整容吧！

□景芳超

据《齐鲁晚报》8月 1 0日报
道，8日晚上，北大槐树一居民家
门楼上的石雕被盗，而这些古旧
的石雕，被大家称为“草根文物”。
“草根文物”也是一本百科全

书，风俗习惯、气候地貌都可以
从中找到答案。而毁掉一件，就
像撕毁了书的一页，就永远地

缺失了。当又一代年轻人成长
起来，没有了老屋子，如果再没
有过去的老物什，我们如何向
他们讲述家族的历史、故乡的回
忆呢？

尽管在文物的界定上存在一
定的难度，但并不意味着保护
“草根文物”就没有办法了，保
护这些文物应有新思路。比如，
拆迁之后是否可以建一座纪念

馆或博物馆，将拆下来的雕花
瓷瓦向人们展出；或者是在新
北大槐树街建造一座牌坊，将
这些门楼石雕镶嵌其中；还可
以由老居民自由处置，不必担
心这些“草根文物”会在老百姓
手中有所损坏，很多热心市民
或者相关组织，乐于善待这些
民间的珍宝，让民间涌动起对
历史的敬重之情。

心灵整容更重要

经十东路

路边不宜纳凉

盲人导游图

让城市更温暖

保护“草根文物”办法多的是

格一家之言


